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新 华 社 北 京 1 月 31 日 电 中 共

中央政治局 1 月 31 日召开会议，审议

《中央政治局常委会听取和研究全国

人大常委会、国务院、全国政协、最高

人民法院、最高人民检察院党组工作

汇报和中央书记处工作报告的综合

情况报告》《关于在全党深入开展学

习贯彻习近平新时代中国特色社会

主义思想主题教育总结报告》《关于

巩 固 拓 展 学 习 贯 彻 习 近 平 新 时 代

中 国特色社会主义思想主题教育成

果的意见》和《中国共产党巡视工作

条例》。中共中央总书记习近平主持

会议。

会议对党的二十大以来全国人

大常委会、国务院、全国政协、最高人

民法院、最高人民检察院党组和中央

书记处的工作给予充分肯定，同意其

对2024年的工作安排。会议认为，党的

二十大以来，5 家党组坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指

导 ，围 绕 党 和 国 家 工 作 全 局 履 职 尽

责，切实加强党组自身建设，为推动

经济发展、保持社会稳定作出了积极

贡献，各方面工作实现了良好开局。

中央书记处在中央政治局、中央政治

局常委会领导下，积极主动作为，在

推动党中央决策部署落实、加强党内

法规制度建设、指导群团建设和改革

等方面做了大量有效工作。

会议强调，2024 年是新中国成立

75 周年，是实现“十四五”规划目标任

务的关键一年，全国人大常委会、国

务院、全国政协、最高人民法院、最高

人民检察院党组要以习近平新时代

中国特色社会主义思想为指导，坚持

党中央集中统一领导这个最高政治

原则，紧紧围绕推进中国式现代化这

个最大的政治，持续抓好党的二十大

战略部署的贯彻落实。要抓好高质

量 发 展 这 个 首 要 任 务 ，深 化 改 革 开

放，确保中央经济工作会议确定的重

点任务落地落实，推动经济实现质的

有效提升和量的合理增长。要树牢

造福人民的政绩观，增进民生福祉，

维护社会公平正义。要统筹高质量

发展和高水平安全，坚持底线思维，

增强斗争意识，提高斗争本领。要认

真履行全面从严治党主体责任，带头

贯彻执行中央八项规定及其实施细

则精神，以身作则、率先垂范，把党的

自我革命抓具体、抓深入。中央书记

处要强化政治担当，扎实履职尽责，

加强自身建设，继续高质量完成好党

中央交办的各项任务。

会议指出，学习贯彻习近平新时

代中国特色社会主义思想主题教育

启 动 以 来 ，全 党 紧 扣“ 学 思 想 、强 党

性、重实践、建新功”总要求，聚焦主

题主线，明确目标任务，突出以学铸

魂、以学增智、以学正风、以学促干，

与做好开局之年工作紧密结合，着力

解决制约高质量发展问题、群众急难

愁盼问题、党的建设突出问题，达到

预期目的，取得明显成效。

会 议 强 调 ，要 持 续 加 强 理 论 武

装，教育引导党员干部通过坚持学习

党的创新理论，悟规律、明方向、学方

法、增智慧，固本培元、凝心铸魂；要

持续推动解决问题，继续抓好整改整

治、建章立制，让人民群众切实感受

到解决问题的实际成效；要持续改进

作风，落实“四下基层”，走好新时代

群众路线，纠治形式主义、官僚主义，

切实抓好整治形式主义为基层减负

工作；要持续夯实基层基础，推进以

党建引领基层治理，充分发挥基层党

组织战斗堡垒作用和党员先锋模范

作用；要持续抓好落实，重实干、做实

功、求实效，更好将主题教育成果转

化为推动高质量发展的成效。各级

党委（党组）要把巩固拓展主题教育

成果作为重大政治任务，扛起主体责

任，不折不扣抓好落实。

会议指出，党的十八大以来，我

们党先后 3 次修订《中国共产党巡视

工作条例》，不断推动巡视工作深化

发展， （下转第3版）

中共中央政治局召开会议
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中共中央总书记习近平主持会议

新华社北京 1 月 31 日电 2 月 1 日

出版的第 3 期《求是》杂志将发表中共

中央总书记、国家主席、中央军委主

席习近平的重要文章《铸牢中华民族

共同体意识 推进新时代党的民族工

作高质量发展》。

文章强调，自古以来，我国各族

人民共同创造了璀璨夺目的中华文

明，铸就了伟大的中华民族。我们党

自 成 立 之 日 起 ，就 高 度 重 视 民 族 问

题 、民 族 工 作 ，正 确 处 理 民 族 关 系 。

党的十八大以来，我们党强调中华民

族大家庭、中华民族共同体、铸牢中

华民族共同体意识、推进中华民族共

同体建设等理念，鲜明提出把铸牢中

华民族共同体意识作为新时代党的

民族工作的主线、作为民族地区各项

工作的主线，进一步拓展中国特色解

决民族问题的正确道路，形成了党关

于加强和改进民族工作的重要思想，

（下转第3版）

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章

铸牢中华民族共同体意识 推进
新时代党的民族工作高质量发展

新华社北京 1 月 31 日电 1 月 31
日，国家主席习近平致电易卜拉欣·伊

斯干达，祝贺他就任马来西亚最高元

首。

习近平指出，中国同马来西亚是

隔海相望的友好邻邦，两国友谊源远

流长。1974 年建交以来，双方坚持相

互尊重、平等互利、合作共赢，各领域

合作取得重要成果，双边关系保持良

好发展势头。2023 年，我同安瓦尔总

理就共建中马命运共同体达成重要共

识，为新时期两国关系发展擘画了新

蓝图。2024 年是中马建交 50 周年暨

“ 中 马 友 好 年 ”，马 来 西 亚 将 接 任 中

国－东盟关系协调国，中马关系发展

面临新的重要契机。我愿同易卜拉欣

最高元首开展友好交往，引领中马命

运共同体建设不断取得新成果，为两

国人民带来更多福祉，为地区繁荣稳

定作出更大贡献。

习近平向马来西亚新任
最高元首易卜拉欣致贺电

本 报 进 贤 讯 （全 媒 体

记 者 张 武 明）春 节 即 将 来

临 ，1 月 31 日，省长叶建春在

进贤县 开展节前走访慰问和

调 研 。 他 强 调 ，要 深 入 贯 彻

习近平总书记考察江西重要

讲 话 精 神 ，按 照 省 委 和 省 政

府 工 作 部 署 ，始 终 牢 记 为 民

造 福 是 最 大 政 绩 ，常 怀 忧 民

之心，善谋务实之举，在大抓

落 实 中 守 护 群 众 幸 福 安 康 、

推动经济回升向好。

白 圩 乡 敬 老 院 棋 牌 室

内，老人们在惬意地看电视、

下象棋。叶建春逐个询问大

家 的 身 体 状 况 ，代 表 省 委 和

省 政 府 致 以 新 春 的 美 好 祝

福 。 他 说 ，要 密 切 关 注 每 一

位 老 人 的 需 求 ，用 倾 心 劳 动

和耐心沟通把服务送到老人

心 坎 上 。 叶 建 春 走 进 厨 房 、

医 务 室 等 处 ，了 解 老 人 日 常

就餐、就医等情况，看望卧床

休 养 的 老 人 ，要 求 从 细 节 入

手 完 善 生 活 设 施 ，让 老 人 起

居 更 加 便 捷 、健 康 更 有 保

障 。 他 指 出 ，我 省 乡 镇 敬 老

院普遍人数少、规模小，要在

整 合 资 源 、优 化 布 局 上 下 功

夫，不断提升养老服务质量。

叶建春来到白圩乡赵家

村，先后走访慰问低保户赵乐

云和脱贫户连海英，勉励他们

树立信心，在党和政府的关心

支持下，依靠勤劳双手创造美

好生活，要求当地干部时刻把群众冷暖放在心上，落实政

策举措，加大帮扶力度，带着感情为群众解难题、增福祉。

在李渡烟花集团，叶建春听取生产工艺流程、安全

防范措施等介绍，对企业强化特色花种研发、打响李渡

烟花品牌的成效给予肯定。他指出，李渡烟花这朵“花”

是进贤传统“七个一”产业之一，也是目前发展势头较好

的产业。要提升机械化生产程度，在巩固安全生产平稳

态势的基础上， （下转第2版）
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本报讯 （全媒体记者朱华 通讯

员熊飞云）为纵深推进全面从严治党，

深化落实中央八项规定精神，近日，省

委专门下发通知，部署在全省开展违

规收送茅台酒等高档烟酒专项整治。

通知指出，党员干部违规收送茅

台酒等高档烟酒绝非小事，其背后往

往隐藏着权钱交易、利益勾兑、违规套

取资金等问题。对此，省委保持高度

清醒，旗帜鲜明予以严厉打击。

通知要求，全省党员、干部和公职

人员一律不得收送可能影响公正执行

公务，或者明显超出正常礼尚往来的

茅台酒等高档烟酒。对顶风违规收送

的，一经发现一律从严从重处理。全

省各级领导干部特别是“关键少数”要

以身作则、以上率下，严格执行相关规

定，班子成员要向“一把手”、下级“一

把手”要向上级“一把手”书面报告当

年执行情况，并在接受政治谈话时说

明有关情况。各地各部门党委（党组）

要切实履行全面从严治党主体责任，

将专项整治要求传达到每名党员、干

部和公职人员，深入开展纪律教育，增

强纪律规矩意识，强化纪律规定执行，

（下转第3版）

我省开展违规收送茅台酒等
高档烟酒专项整治
顶风违规收送的一律从严从重处理

1 月 29 日，在南昌高新区政务集中办事大厅，工作人员正在为群众办理业务。

本报全媒体记者 朱兆恺摄

突出凝心铸魂 筑牢思想根基
——我省在主题教育中实实在在

抓好理论学习综述

（见第2版）

本报信丰讯 （全媒体记者魏星）农历甲

辰龙年春节已经临近，1 月 31 日，省委书记、

省人大常委会主任尹弘深入信丰县，走访慰

问困难群众、驻村帮扶干部和社会福利院，

向大家致以亲切问候和春节祝福。他强调，

要深入贯彻习近平总书记考察江西重要讲

话精神，始终坚持以人民为中心的发展思

想，时刻关心群众冷暖安危，不断增进民生

福祉，用心用情解决好群众急难愁盼问题，

让老区人民群众的生活一年更比一年好。

吴忠琼、罗小云参加走访慰问。

信丰县综合社会福利院目前已入住 255
名老人和脱贫户。尹弘走进福利院，察看生

活设施和活动场所，与在此唱歌、练书法的

老人们热情交谈，“老人家多大年纪？”“在这

里住了几年？”“住得舒不舒服？”“吃得满不

满意？”……听到老人们对福利院的生活满

是肯定，尹弘十分高兴，祝福老人们健康长

寿。他走进宿舍房间和食堂餐厅，察看老人

生活起居等情况。尹弘叮嘱工作人员用爱

心、耐心和细心，切实照顾好老人们的衣食

起居、身体健康和精神生活，真正让他们老

有所养、老有所乐。

来到大塘埠镇万星村，尹弘走进优抚对

象王跃津家中，进里屋、看厨房，摸摸被褥看

盖得暖不暖和，揭开碗盖看吃得如何，询问

有哪些困难急需帮助解决。尹弘指出，退役

军人献身国防和军队建设，为保卫国家安全

作出了牺牲奉献。要认真落实退役军人医

疗、养老等优待政策，细致入微、设身处地帮

助他们解决实际困难，切实把党和政府的关

怀温暖送到他们心坎上。农村低保户王玉

志患视力一级残疾，儿子患病需长期服药，

家庭经济条件较为困难。尹弘与王玉志一

家促膝而谈，了解收入来源、孙儿就业和教

育情况，他说，家里虽然暂时困难，但孙儿都

充满朝气，有党委政府的关心帮助，大家一

起努力，生活会越来越好。尹弘叮嘱省直有

关部门和当地党委政府落实好各项帮扶政

策，采取更多惠民生、暖民心举措，真心实意

帮助群众解决实际困难，让现代化建设成果

更多更公平惠及全体人民。

在万星村，尹弘还亲切看望了驻村帮扶

干部，听取该村网格驿站建设情况介绍，要

求全力推进巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村

振兴有效衔接，完善落实防止返贫监测和帮

扶机制，立足资源禀赋发展特色产业。深入

实施治理强基战略，强化党建引领网格管

理，不断激发乡村振兴整体活力，努力建设宜居宜业和美乡村。

走访慰问中，尹弘强调，全省各级党委、政府要深入践行为民宗旨，多做惠民

生、暖民心的实事好事，想群众之所想、帮群众之所需、解群众之所难。要关心困

难群众生产生活，开展多种形式春节走访活动，落实好各项纾困帮扶政策，兜住

兜准兜牢基本民生底线。要走好新时代群众路线，大力弘扬“四下基层”精神，多

到基层一线去，多和群众交朋友，扎实推进共同富裕，不断增强人民群众的获得

感、幸福感、安全感。
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本报讯 （全媒体记者杨碧玉）近日，位

于南昌高新区的江西赛基生物技术有限公

司新厂房投入使用，面积为 7500 平方米。

达产后，预计企业体外诊断试剂盒年产能

达 50万盒，年营业收入突破 3亿元。

赛基生物的变化，缘于公司总经理熊

霞参加的“高新下午茶”活动。该活动由南

昌高新区于 2021 年起定期举办，企业家、科

技人才与园区班子成员面对面聊发展。茶

叙中，熊霞表达了增资扩产的意愿，南昌高

新区立即组织专人上门协调新厂房建设事

宜。仅三个月，新厂房就投入使用，企业驶

上发展快车道。

“高新下午茶”活动针对企业在发展中

遇到的问题，形成整改任务分解表。相关

政府部门召开“创强解题会”，逐个、限时解

决企业面临的问题。目前，已有 360 余位企

业家在茶叙中反映问题诉求，330 个制约企

业发展的难点堵点问题得到解决。

“看当地营商环境的好坏，不仅要看当

地政府如何锦上添花，更要看当地政府如

何为企业雪中送炭。”迅特通信技术股份有

限公司董事长郑波表示，去年年底公司遭

遇市场低迷，南昌高新区管委会主要领导

上门询问公司存在哪些困难并对症下药，

帮助企业降本增效，让企业感受到政府的

用心、用情。

“好的营商环境，就是要解决企业的实

际需求。”南昌高新区投资促进局党组书记

孙志云表示，去年，为更好地服务和扶持企

业，南昌高新区在财政紧张的情况下，仍然

兑现政策资金 10 亿元，推动企业稳增长、扩

规模——目前华勤、龙旗、天珑等龙头企业

在 昌 业 务 已 成 为 各 自 集 团 业 务 的 最 大 板

块，带动南昌高新区 ODM（即原始设计制

造商）加工出货量占全球比重增至 30%。

为破解企业用工难，南昌高新区与本

地高校联合打造光电产业产教联合体，分

层分类设定培养通道，首批 4 个示范班已开

班，9 个班已签约并计划开班，正组织申报

12 个现代产业学院、11 个实训基地，持续为

企业输送优秀人才。 （下转第3版）

雪中送炭助企业活力迸发


